

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 29 de noviembre de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Emplazarán maestros a huelga a la UAEM

Nacional: La SEP prepara programa para abatir el rezago educativo

Internacional: En solitario aprueba el PP la nueva ley educativa en el Congreso español

SALUD

Estatal: Dona Fundación Telmex y DIF nacional 180 sillas de ruedas

Nacional: No se refleja en México la baja mundial de muertes por sida

Internacional: Aparato en la lengua permite a cuadripléjicos mover silla de ruedas

ECONOMÍA

Estatal: Reporta INEGI 528 mil trabajadores informales

Nacional: Violencia le cuesta a México 3.8 por ciento del PIB, revela estudio

Internacional: Cierra la primera televisión pública en España

POLÍTICA

Nacional: Anuncia Zambrano que el PRD se retira del Pacto por México

Internacional: TSE de Honduras da triunfo al presidenciable oficialista

EDUCACIÓN

Estatal:

Emplazarán maestros a huelga a la UAEM

A principios de diciembre, el Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEEM) interpondrá su emplazamiento a huelga, donde solicitará un incremento salarial del 10 por ciento, así como el cumplimiento de diversas cláusulas a su Contrato Colectivo, principalmente en lo que se refiere a infraestructura y la demanda de canalizar 50 millones de pesos. Mario Cortés Montes, secretario general del SITAUAEEM, dio a conocer que su emplazamiento a huelga está previsto para el próximo 1 de febrero, al igual que el Sindicato de Trabajadores Administrativos, por lo que una vez que este año corresponde a revisión salarial, la ley establece que tienen de plazo hasta un mes antes de la fecha de emplazamiento para presentar su pliego de peticiones ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCyA). "De acuerdo con los parámetros, estamos en la intención de solicitar un 10 por ciento de incremento directo al salario o por lo menos lo que signifique el uno por ciento arriba de la inflación que se determine en diciembre; esa es la idea de la base trabajadora". El representante sindical informó que además de la solicitud de incremento salarial, que es la base de la negociación, el SITAUAEEM solicitará la reparación de las cláusulas en las que ha habido incumplimientos a los acuerdos pactados.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González) y **La Unión de Morelos**, p.11, (Salvador Rivera).

Alumnos de la UAEM disfrutan de espectáculo dancístico

La compañía profesional de danza contemporánea Fóramen M, presentó en la explanada del edificio principal de la máxima casa de estudios UAEM, el espectáculo de "Biyuya, Dios y Vos", idea original de Marcos Ariel Rossi, quien propone una obra intensa y poderosa. Con un lenguaje dancístico nos lleva a un mundo en donde el tango no sólo es pasión y amor, sino también lo cotidiano, lo imposible, la desesperación y la lucha contra uno mismo. Fóramen M. es una compañía con 15 años de labor ininterrumpida de creación, difusión y promoción de la danza. Ha recorrido gran parte del territorio nacional presentándose en los teatros más importantes de México. Ha realizado giras a varios lugares del extranjero como Nueva York, Corea, Venezuela, Chile, Uruguay, Argentina y Ecuador. Por su destacada labor artística, actualmente es beneficiada por cuarta ocasión con la beca de excelencia México en Escena, otorgada por el Fondo Nacional para la Cultura y las Artes y CONACULTA.

El Regional del Sur, p.23, (Karen Rangel).

Gran prueba

Las karatecas morelenses Laura Mariano Silvente y Rebeca Garfias Guzmán viajaron ayer a Los Cabos, Baja California, para disputar desde hoy y hasta el domingo el Campeonato Hexagonal Intercontinental de Karate Do, México 2013. En él participarán los representativos de Estados Unidos, Canadá, Rusia, Argentina, Turquía y México. En esta competencia, las tlahuicas buscarán elevar su nivel para competir en los Juegos Centroamericanos y del Caribe, Veracruz, México, por lo que buscarán desarrollarse de la mejor forma en el ámbito deportivo. Laura Mariano, ganadora del Premio Estatal del Deporte, aseguró que el peso de ser la deportista del año no le afectará, pues dijo que "sí hay peso, pero en el buen sentido porque es más motivación. Si llevas la presión de que se fijan si das resultados o no, lo veo como una motivación para seguir adelante y hacer bien las cosas". Cabe destacar que para esta competencia internacional, la joven asiste con el apoyo del Instituto del Deporte, el diputado Jordi Messeguer y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, pues todos ellos han estado siempre al pendiente del desarrollo deportivo que ha tenido la deportista. Con esto, las atletas tlahuicas buscarán destacar en una competencia sumamente complicada, en la que tratarán de poner en alto el nombre de Morelos y del país.

El Caudillo de Morelos, p.16, (Diego Jiménez).

Premian a oradores

El Décimo Certamen Nacional de Oratoria Campeón de Campeones, puso en el mapa cultural a Morelos, del 21 al 23 de noviembre. El encuentro fue organizado por la asociación "Tribunos Literatos", en coordinación con el Ayuntamiento de Jojutla evento al que acudieron 32 oradores de todo el estado, que fueron premiados con un estímulo por parte del Instituto Estatal Electoral que preside el Mtro. Jesús Saúl Meza Tello, también participaron la UAEM, el Congreso del Estado y la SEP. El ganador del certamen fue Paul Mil Hernández, de Veracruz, que se llevó 50 mil pesos.

Diario de Morelos, p.7, (Sin firma).

Estudiantes de la UPN piden ayuda para recuperar plantel en Morelos

Alumnos de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), subsede Ayala, protestaron en un acto que el gobernador Graco Ramírez encabezó con motivo del 102 aniversario de la promulgación del Plan de Ayala,

para exigir que les devuelvan sus instalaciones, de donde fueron desalojados el 17 de septiembre, por orden del Tribunal Agrario. Pancartas en mano se apostaron al mediodía de este jueves en el balneario Axocoche, municipio de Ayala. Ahí, pidieron al mandatario perredista su intervención para que les regresen los dos edificios, ya que, dijeron, toman clases en el Instituto de Capacitación para el Trabajo de Morelos, pero sus aulas son insuficientes para los 300 alumnos. Argumentaron que los desalojaron por la negligencia del Instituto de Educación Básica de Morelos (IEBEM) y que el estudiar en instalaciones prestadas ya provocó que 10 alumnos del primer semestre se dieran de baja.

La Jornada, p.34, (Rubicela Morelos Cruz).

Nacional:

La SEP prepara programa para abatir el rezago educativo

Alba Martínez Olivé, subsecretaria de Educación Básica de la Secretaría de Educación Pública (SEP), adelantó que con el fin de disminuir el rezago educativo que se registra en nuestro país, en breve se anunciará de manera formal la puesta en marcha del “Programa Escuelas de Excelencia para Abatir el Rezago Educativo”, que contará con recursos del orden de los 7 mil millones de pesos. A través de este programa, sostuvo, se vigilará la inclusión será central y deberá servir además para equiparar condiciones básicas de los planteles educativos, aunque la funcionaria reconoció que no resulta sencillo abordar cotidianamente esa problemática. Sin embargo “la SEP está plenamente comprometida y convencida de que la calidad es incluyente y equitativa o no lo es, por lo que, abundó, la aplicación del censo de escuelas, alumnos y maestros tendrá que ampliarse, debido a que todavía se debe ir a un conjunto importante de escuelas.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800078.html>

Diputados aprueban reforma de parcelas escolares

La Cámara de Diputados aprobó el dictamen que reforma la Ley Agraria sobre el uso y operación de las parcelas escolares, donde los alumnos de zonas rurales y periurbanas reciben educación que los capacita para desarrollar e innovar la producción agrícola. El documento avalado por 405 votos a favor, 10 en contra y dos abstenciones surge de una iniciativa del diputado priista Blas Ramón Rubio Lara, y se turnó a la colegisladora para su eventual ratificación. Se señala que la parcela escolar es una institución histórica del Derecho Agrario, que ha sido regulada por diversos ordenamientos jurídicos desde el Código Agrario de 1940 y actualmente por el Artículo 70 de la Ley Agraria del año de 1992.

EL Universal, (NTX), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/diputados-aprueban-reforma-de-parcelas-escolares-9145.html>

El SNTE instala el Comité Nacional de Acción Política

Al instalar la primera sesión del Comité Nacional de Acción Política (CNAP), del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), el dirigente del sindicato magisterial, Juan Díaz de la Torre resaltó que los integrantes del CNAP buscarán “entender qué es lo que está sucediendo en nuestra patria y darle sentido a la participación organizada del magisterio nacional”. En este mismo sentido, advirtió que los trabajadores de la educación “no renunciarán a participar en la discusión y la definición de los asuntos públicos del país, porque sería dejar de ser maestros”. Con la instalación formal del Comité Nacional de Acción Política (CNAP) integrado por maestros de diferentes partidos políticos Díaz de la Torre, se congratuló por la apertura de actividades y garantizó a los integrantes del órgano de gobierno que habrá un absoluto respeto a sus decisiones.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800077.html>

Vinculación con pares académicos internacionales tiene lugar preponderante para la UAEM

Para la Universidad Autónoma del Estado de México la vinculación con pares académicos internacionales tiene un lugar preponderante, afirmó el rector Jorge Olvera García, al presidir la Conferencia Magistral que dictó el investigador y presidente de la Universidad de Tel Aviv, Israel, Joseph Klafter, con quien además firmó un Memorándum de Entendimiento. En la Sala de Consejo Universitario “Gustavo Baz”, ubicada en el cuarto torreón del Edificio de Rectoría, donde también se dieron cita el vicepresidente de la institución de educación superior israelí, Amos Elad, y el presidente municipal de Huixquilucan, Carlos Iriarte Mercado, Olvera García subrayó la estrecha colaboración que tiene la Autónoma mexicana con 127 instituciones de educación superior de 27 naciones de Asia, Europa, América Latina y Norteamérica.

La Crónica de Hoy, (Sin Firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800081.html>

Mantener contribución para una sociedad justa, pide rector de la Uia

Durante la clausura de los festejos por el 70 aniversario de la Universidad Iberoamericana (Uia), el rector de esa casa de estudios, José Morales Orozco, llamó a la comunidad estudiantil y académica a continuar con la ambición de contribuir al logro de una sociedad más libre, solidaria, justa, incluyente, productiva y, sobre todo

en estos momentos, pacífica. Mientras, la ex alumna Jennifer Haza Gutiérrez, directora de la asociación civil Melel Xojobal, quien recibió del rector el primer lugar del Premio Ibero Compromiso Social 2013, dijo que éste es una motivación para quienes trabajamos en la promoción y defensa de los derechos humanos y en la construcción de una sociedad más justa y democrática.

La Jornada, p.43, (Arturo Jiménez).

Internacional:

En solitario aprueba el PP la nueva ley educativa en el Congreso español

En solitario, con su aplastante mayoría, pero con todos los partidos de oposición en contra y, lo más importante, con el rechazo de los sectores de la educación pública, el conservador Partido Popular (PP) aprobó la nueva ley educativa. La legislación vigente a partir de hoy representa para sus detractores la vuelta a las aulas franquistas y un paso más hacia la privatización de la educación; para el ministro de Educación, José Ignacio Wert, es un marco jurídico que privilegia la calidad y garantiza la universalidad del sistema. La ley aspira a transformar el actual sistema educativo para formar alumnos desde la perspectiva de las necesidades de las empresas, con lo que, entre otras cosas, se convierten en asignaturas marginales la filosofía o la literatura. También pretende que la enseñanza de la religión católica sea una materia más, al convertir la asignatura en evaluable y promover el adoctrinamiento en las escuelas.

La Jornada, p.30, (Armando G. Tejeda),

Milenio, (Efe),

http://www.milenio.com/internacional/parlamento-espanol-reforma-ley-Educacion_0_198580661.html

El Universal, (Ana Anabitarte),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/aprueban-en-espaniareforma-educativa-85024.html>

SALUD

Estatal:

Dona Fundación Telmex y DIF nacional 180 sillas de ruedas

En ceremonia realizada en la Ciudad de México, la presidenta del Sistema DIF de Morelos, Elena Cepeda, recibió 189 sillas de ruedas por parte de la Fundación Telmex a través del DIF Nacional, en el marco de la donación al Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (SNDIF) de mil sillas de ruedas, mismas que serán distribuidas en todo el país a través de los sistemas estatales y municipales. La presidenta del DIF Morelos resaltó que este apoyo dado, será para atender una serie de solicitudes que se reciben en los recorridos por los municipios, permitiendo a los morelenses con alguna discapacidad y en situación de vulnerabilidad, un aparato para poder desplazarse.

El Regional del Sur, p.9, (De la Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.17, (Sin firma).

Nacional:

No se refleja en México la baja mundial de muertes por sida

Las muertes por sida en México se mantienen prácticamente sin cambios: alrededor de 5 mil por año, a pesar de que desde 2004 está garantizado el acceso universal a medicamentos para el control de la enfermedad y de que, por esta misma razón, a escala mundial el indicador registra un descenso de 29 por ciento en la última década. Algo similar ocurre con las nuevas infecciones. El informe 2013 del Programa de Sida de Naciones Unidas (Onusida) indica que en el mundo se redujo 33 por ciento el número de casos nuevos del padecimiento, pero en México y el resto de países de América Latina esa disminución es de apenas 11 por ciento.

La Jornada, p.41, (Ángeles Cruz Martínez).

Adultas mayores y adolescentes creen que no se respetan sus derechos

El 56.6 por ciento de las mexicanas de 60 años y más consideran que en el país no se respetan los derechos de las mujeres, así como 60.4 por ciento de las adolescentes, refirió la directora general adjunta de quejas y reclamaciones del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), Hilda Téllez. Al participar en el panel La protección del derecho a la igualdad en materia de salud con perspectiva de género, sostuvo que esta percepción no está alejada de la realidad, porque aún con todos los avances institucionales para combatir las desigualdades y la discriminación de género, la brecha de equidad con respecto a los varones es muy amplia.

La Jornada, p.42, (Elizabeth Velasco C.).

Dominará ambiente frío en la mayor parte del país

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) informó que el evento de norte disminuirá su intensidad, cambiará de dirección los vientos al noreste sobre el oriente del Golfo de México con velocidades de 40 a 60 kilómetros por hora en el Golfo e Istmo de Tehuantepec. El organismo dependiente de la Comisión Nacional del Agua informó que el Pacífico Norte tendrá clima despejado a medio nublado, temperaturas frías por la mañana y noche, cálidas en el día y viento de dirección variable de 25 a 40 kilómetros por hora. En el Pacífico Centro dominará ambiente despejado a medio nublado, potencial de lluvia ligera de 20 por ciento, temperaturas frescas a cálidas y viento de noroeste de 20 a 35 kilómetros por hora.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800107.html>

Milenio, (Notimex),

http://www.milenio.com/estados/Permanecera-clima-estable-mayor-parte_0_199180136.html

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/dominara-ambiente-frio-en-la-mayor-parte-del-pais-969299.html>

Confirman brote de fiebre porcina en una granja de Aguascalientes

Un brote de fiebre porcina fue detectado en una granja de Aguascalientes, confirmó Jorge Armando Narváez, secretario de Desarrollo Agroindustrial de la entidad. En entrevista, el funcionario indicó que esta aparición, en el municipio de Jesús María, ya está siendo tratada por personal del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) y de la Sagarpa para evitar que se propague a otras granjas del estado. "El problema está controlado, y ya están sometiendo a los animales a medicamentos, advirtió Narváez, pero reconoció que es posible el sacrificio de los animales infectados".

La Crónica de Hoy, (Ángel Álvarez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800035.html>

Internacional:

Aparato en la lengua permite a cuadripléjicos mover silla de ruedas

Un aparato experimental permite que personas paralizadas del cuello para abajo controlen sillas de ruedas usando la lengua. La clave es un sistema inalámbrico: Los usuarios se someten a una perforación en la lengua para instalar una barra magnética que actúa como un joystick (palanca de mando), lo que les permite más movilidad e independencia. El equipo de investigadores en Atlanta y Chicago puso a prueba el sistema, llamado Tongue Drive System, a la par de la tecnología más probada y extendida, aquella en la que usuarios operan la silla de ruedas soplando en una pajita. La mayoría de las personas con lesiones de la médula espinal –o enfermedades neurológicas que paralizan– pueden mover la lengua. Eso no requiere una concentración especial. La lengua es incansable. Y el área que la corteza motora del cerebro dedica a la lengua y la boca es tan significativa como la de los dedos y manos, ofreciendo complejidad de movimientos, dijo Ghovanloo, que encabezó un equipo formado por estudiosos del Shepherd Center para lesiones de la médula, el Instituto de Rehabilitación de Chicago y la Universidad Northwestern.

La Jornada, p.2, (Ap).

Lidera América Latina a países que dan tratamiento a personas con VIH

América Latina y El Caribe lidera entre los países en desarrollo en cuanto a cobertura de tratamiento antirretroviral para virus de inmunodeficiencia adquirida (VIH), donde tres de cada cuatro personas seropositivas lo reciben, señaló la OPS. "La región de América Latina y el Caribe es un líder mundial en la provisión y expansión del tratamiento antirretroviral, aplicando la innovación tecnológica y la evidencia científica para lograrlo", anotó un reporte de la Organización Panamericana de la Salud (OPS). El informe "Tratamiento antirretroviral bajo la lupa: un análisis de salud pública en Latinoamérica y el Caribe 2013", de Carissa Etienne, directora de la OPS filial en la región de la Organización Mundial de la Salud (OMS), señaló que aun hay trabajo que hacer para cerrar esa brecha en cobertura del tratamiento que asegure equidad en el acceso y en la provisión de servicios.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799696.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Reporta INEGI 528 mil trabajadores informales

El Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), reveló que en Morelos en el último trimestre se reportan 528 mil trabajadores informales, lo que representa el 67.7 por ciento de la planta laboral, y con ello se sitúa en el séptimo lugar nacional en este renglón. Gabriela Gómez Orihuela, Delegada Federal del Trabajo en Morelos, destacó que esa cifra disminuyó con relación al segundo trimestre cuando llegó a 535

mil trabajadores en la informalidad y este decremento fue gracias al programa de información y asesoría a empresarios. En esta asesoría participaron, además de la Delegación Federal del Trabajo, el Instituto Mexicano del Seguro Social, ISSSTE y la Secretaría del Trabajo en Morelos, lograron visitar un promedio de 700 a 800 empresas y pasar a la formalidad a un total de 6,215 trabajadores hasta el mes de noviembre, pero esperan cerrar el año con 6,500 y con ello superar el número estimado al inicio de sus actividades.

El Regional del Sur, p.10, (Luis Gallardo).

Firmaron acuerdo cañeros y Graco

El gobernador Graco Ramírez y los dirigentes de las principales organizaciones de cañeros firmaron ayer el Convenio de Modernización del Campo Cañero de Morelos, en el que se apuesta a elevar la producción de azúcar y, por primera vez, a otras alternativas que generen más ingresos, a partir de la fabricación de etanol, forraje ganadero y biofertilizantes. Ante Jorge Carlos Ramírez Marín, secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), y los líderes cañeros, Félix Rodríguez Sosa, Pedro Ocampo Álvarez, Aristero Rodríguez Barrera y Rosalío Martínez López, el gobernador Graco Ramírez puntualizó que el establecimiento de una agroindustria permitirá que los productores dejen de depender del precio internacional del azúcar.

La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.19, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.8, (DDM Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, (Margín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3208680.htm>

Ofrece SAPAC el cobro anticipado

Con la finalidad de apoyar en la economía familiar de los cuernavacenses, el Sistema de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Cuernavaca (SAPAC) inicia su campaña anual de pago anticipado 11 por 12. Durante diciembre y enero, los usuarios podrán anticipar el pago de 2014, basándose en el promedio de sus consumos de agua de 2013; pero, además, con el beneficio de pagar sólo 11 meses para cubrir el consumo de todo el año. Remigio Álvarez Andrés, director General del SAPAC, explicó que a partir del día lunes dos de diciembre iniciará la campaña en la que los usuarios pagan casi todo el año y en la que el sistema operador se encarga de cubrir un mes, basado en tarifas vigentes.

La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García); **La Unión de Morelos**, p.12, (María Esther Martínez); **Diario de Morelos**, p.3, (DDM Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3208665.htm>

Sumergida la capital en grave crisis: JMB

El ayuntamiento de Cuernavaca está sumergido en una grave crisis financiera producto de las deudas heredadas por el anterior gobierno municipal, externó el alcalde Jorge Morales Barud, al pedir el respaldo de los legisladores para que se apruebe la Ley de Ingresos del 2014, tendiente a financiar a la ciudad. Con el tácito reconocimiento de que para el próximo año se buscan desaparecer algunos cobros, pero incrementar otros, con el objetivo de que el Ayuntamiento cuente con recursos que le permitan salir del hoyo económico, el alcalde sostuvo ante diputados de la Comisión de Hacienda que lamentablemente el ayuntamiento está en quiebra. El Presidente Municipal de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, durante la audiencia con los legisladores se refirió a la situación económica del Ayuntamiento que encabeza; indicó que "en el mes de diciembre de 2012, en la víspera de que tomáramos posesión del ayuntamiento, las participaciones federales estaban comprometidas en un 84 por ciento.

La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García); **La Unión de Morelos**, p.2, 3 y 9, (Ana Lilia Mata); **El Regional del Sur**, p.7, (Minerva Delgado) y **El Sol de Cuernavaca**, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3208679.htm>

Cancelan permisos a semifijos en Navidad

Poco más de mil 300 comerciantes que salían a las calles del primer cuadro de la ciudad de Cuernavaca en la temporada decembrina ya no podrán hacerlo, debido a que el gobierno municipal advirtió que no habrá permisos temporales ni tampoco autorizaciones especiales, dijo el secretario de Desarrollo Económico y Turismo, Eduardo Salazar Aguayo. El municipio, ayer en la madrugada desplegó un operativo sobre la avenida Morelos, desde Rayón hasta El Calvario, y con ello evitó que ambulantes se instalaran por la mañana sobre la banquetta. Al respecto, el funcionario municipal detalló que hay acuerdos firmados con comerciantes establecidos y esperan que éstos sean respetados, "es que ellos -los comerciantes- entienden que al salir uno salen todos, y de esa manera se genera un caos y un desorden; no es una situación de imposición porque hay grupos a favor y en contra, pero, como gobierno, tenemos que impulsar a quienes tienen en regla sus licencias y están establecidos y a quienes generan una competencia desleal".

La Unión de Morelos, p.12, (María Esther Martínez); **Diario de Morelos**, p.2, (Marcela García) y **El Sol de Cuernavaca**, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3208674.htm>

Nacional:

Violencia le cuesta a México 3.8% del PIB, revela estudio

El Institute for Economics and Peace (IEP) dio a conocer hoy los resultados del Índice de Paz México 2013 (IPM) en el que destaca que el costo directo de la violencia en la economía nacional en fue de 3.8% del PIB y el costo indirecto de 12% que, en términos monetarios, representan una pérdida de 2 mil 490 millones de pesos, esto es, el 15% del PIB. En otras condiciones, es decir, acota, "si no hubiera violencia en México", la economía tendría el potencial de mejorar hasta en un 27.7%, establece. El informe resalta que si todos los estados del país fueran tan pacíficos como Campeche, "México obtendría un beneficio económico de 2.26 billones de pesos". Según el documento, en la última década los estados con los más altos niveles de paz son: Campeche, Querétaro, Hidalgo, Yucatán y Baja California Sur. En cambio, los menos pacíficos son Morelos, Guerrero, Sinaloa, Chihuahua y Quintana Roo. Llama la atención la ausencia de Michoacán, hoy por hoy, el más violento del país, junto con Guerrero.

Proceso, (La Redacción), <http://www.proceso.com.mx/?p=359113>.

Recuperación de EU salva al sector exportador de México

La economía mexicana será, de nueva cuenta, salvada por la de Estados Unidos. En octubre, la demanda de aquel país, sobre todo, propició que México pudiera exportar bienes y servicios con un valor de 35 mil 88 millones de dólares, cerca de 3.4% más que en igual mes del año pasado, informó hoy el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) en su reporte sobre la balanza comercial del país en el décimo mes de este año. Puede parecer poco el avance porcentual de las exportaciones totales, pero dentro de ellas las manufactureras crecieron 5%, con un total de 29 mil 549 millones de dólares. Y dentro de las manufactureras, las exportaciones automotrices registraron un aumento de 13%, pues totalizaron 9 mil 132 millones de dólares. El dato es relevante, pues las exportaciones automotrices, además de representar 30% de las exportaciones no petroleras, son el motor de la economía mexicana y la principal fuente generadora de empleos en el país.

Proceso, (Carlos Acosta), <http://www.proceso.com.mx/?p=359089>.

Anuncia la CFE inversión pública y del sector privado por 50 mil mdd

Francisco Rojas Gutiérrez, director general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), anunció inversiones totales en el sector energético en los próximos cuatro años de la actual administración por unos 50 mil millones de dólares que se destinarán para la construcción de ductos, plantas de ciclo combinado, subestaciones y líneas de transmisión, entre otras. Consideró que el futuro de la empresa eléctrica nacional tiene que ser su internacionalización. Al participar en el 27 Congreso Nacional de Ingeniería Civil, subtítulo Compromiso por México, reveló que la CFE está asesorando a Colombia en la construcción de presas para la generación de energía hidroeléctrica. "Estamos en Ecuador y vamos a estar probablemente en Guatemala", puntualizó. Preciso que actualmente el país cuenta con una cobertura del servicio eléctrico de 98 por ciento, pero todavía hay 2 millones de personas que carecen del fluido eléctrico. El funcionario detalló que en los próximos cuatro años se promoverá con la iniciativa privada la construcción de 16 nuevos ductos con una extensión de 10 mil kilómetros y una inversión por 23 mil millones de dólares. Los gasoductos, agregó, "los pensamos hacer con contratos de transporte, es decir, inversión privada".

La Jornada, p.24, (Israel Rodríguez).

Se dispara 1,200% la inversión para reparar carreteras

La inversión física presupuestaria de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes destinada a la reconstrucción de carreteras muestra un crecimiento de mil 241 por ciento, según cálculos de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Para el próximo año los recursos ascenderán a 14 mil 873.3 millones de pesos, desde los mil 68 millones de pesos de 2013, agregó. Es de resaltar la variación importante que al final tuvo este rubro, pues en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación solo se habían considerado mil 75.3 millones de pesos. En opinión de especialistas, este aumento se justifica por el número de carreteras que se tendrán que reconstruir a raíz de los daños por Ingrid y Manuel, ya que por lo menos 20 estados resultaron afectados.

Milenio, (Patricia Tapia),

http://www.milenio.com/negocios/dispara-inversion-reparar-carreteras_0_199180095.html.

Internacional:

Cierra la primera televisión pública en España

La crisis y una deuda millonaria obligaron al cierre hoy de Canal 9 de Valencia, la primera televisión pública que se cierra en España. Hasta el último momento sus trabajadores lucharon para impedirlo, hasta que esta mañana la policía ingresó a las instalaciones para desalojar el cuarto de servidores donde se dio el apagón

final. La última imagen que ofreció la cadena autonómica fue la de un periodista, entre policías, que preguntaba a sus compañeros que le contaran lo que estaba sucediendo. A partir de ese momento, la pantalla se puso en negro. Los trabajadores, mientras tanto, gritaban: "Es un golpe de estado". El Grupo Radiotelevisión Valenciana (RTVV), cuyo cierre anunció la Generalitat (gobierno local) tras el fallo que anuló el Expediente de Regulación de Empleo (ERE) y ordenó la readmisión del millar de trabajadores despedidos en él, fue el símbolo audiovisual de la comunidad Valenciana desde 1989, cuando en septiembre comenzó sus emisiones Canal Nou (Canal 9).

Milenio, (José Antonio López),

http://www.milenio.com/internacional/Cierra-primera-television-publica-Espana_0_199180150.html.

POLÍTICA

Nacional:

Anuncia Zambrano que el PRD se retira del Pacto por México

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) anunció ayer que deja el Pacto por México y se retira de la negociación de la reforma política, ante las evidencias de que priístas y panistas tienen todo listo para aprobar la modificación a los artículos 27 y 28 de la Constitución a fin de abrir Petróleos Mexicanos (Pemex) al capital trasnacional, negociación que tricolor y blanquiazul han hecho fuera del Congreso. Después de reunirse con el grupo parlamentario del PRD en el Senado, el presidente de ese partido, Jesús Zambrano, dijo que están fuera del pacto y no regresarán si no corrigen su actitud priístas y panistas, quienes pretenden avasallar y atropellar los procesos legislativos mediante un albalzo, toda vez que no se ha discutido en comisiones la reforma energética y ya tienen el proyecto de dictamen listo.

La Jornada, p.3, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800095.html>.

Milenio, (Angélica Mercado y Omar Brito),

http://www.milenio.com/politica/Oficializa-Zambrano-PAN-PRI-Pacto_0_198580715.html.

Proceso, (La Redacción), <http://www.proceso.com.mx/?p=359170>.

En democracia debe privilegiarse la voz de la mayoría, señala Peña Nieto

Momentos después de conocerse la decisión del Partido de la Revolución Democrática (PRD) de dejar el Pacto por México, el presidente Enrique Peña Nieto señaló que en un país diverso y plural como éste todas las voces merecen ser escuchadas, pero en la democracia "debe privilegiarse la voz o representación que tenga la mayoría".

La Jornada, p.5, (Rosa Elvira Vargas).

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800090.html>.

Milenio, (Milenio digital),

http://www.milenio.com/politica/Pacto-busca-consenso-unanimidad-Pena_0_199180086.html.

Proceso, (La Redacción), <http://www.proceso.com.mx/?p=359135>.

Gustavo Madero se dice "sorprendido" por el rompimiento

El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero se dijo sorprendido por la decisión del PRD de abandonar el Pacto por México y rechazó que la reforma política se haya negociado a espaldas de la cúpula del sol azteca pues reveló que todo se discutió en presencia de legisladores coordinadores y dirigencia nacional de ese partido.

La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800094.html>.

No hubo reuniones Bilaterales, aclara Camacho Quiroz

El dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, rechazó ayer que haya habido reuniones bilaterales entre su partido y el PAN para sacar adelante la reforma político-electoral, como argumentó el PRD para justificar su levantamiento de la mesa de negociación en ese rubro, y su salida del Pacto por México. "Vamos a recuperar el Pacto por México y a continuar todos juntos en proceso reformista que hemos construido las tres principales fuerzas políticas del país y el gobierno de la República", planteó.

La Crónica de Hoy, (Luciano Franco), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800091.html>.

Sin privatización de Pemex, volveríamos al Pacto: Padierna

El PRD volvería al Pacto por México sólo si se retira de la reforma energética la propuesta de modificar la Constitución para privatizar Pemex, afirmó la senadora perredista Dolores Padierna. En entrevista con Azucena Uresti en MILENIO TV, Padierna reiteró que para su partido es inaceptable cambiar los artículos constitucionales 27 y 28, ya que esto significaría quitarle el carácter estratégico al sector hidrocarburos que, dijo, es lo único que le queda al país para salir de la pobreza.

Milenio, (Milenio digital),
http://www.milenio.com/politica/PRD_Pacto-reforma_energetica-reforma_politica-Pacto_por_Mexico_0_199180154.html.

Mancera: el DF avanza con apoyo del gobierno federal

A un año de que Enrique Peña Nieto asumió la Presidencia de la República, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera Espinosa, destacó la comunicación entre ambos niveles de gobierno, la cual les permite avanzar en varios rubros como proyectos de movilidad y transporte. Aunque aclaró que a él no le corresponde calificar la actuación del Ejecutivo federal, el mandatario local dijo que gracias a la coordinación se logró concretar el acceso, por primera vez, al Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS) y la creación del Fondo de Capitalidad, que operará con 3 mil millones de pesos.

La Crónica de Hoy, (Manuel Espino), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800003.html>.

En 2014 iniciará el nuevo Sistema de Justicia Penal: Osorio Chong

Hay voluntad para no quedar en el rezago en materia de procuración de justicia, por lo cual el gobierno federal pondrá en marcha el próximo año el nuevo Sistema de Justicia Penal, modelo que se instrumentará en todas las entidades federativas, dijo el secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong. Dijo además que no puede seguir habiendo casos que se litiguen en instancias internacionales por falta de resultados en nuestro país, ni casos de violaciones al debido proceso o de personas que son re-victimizadas al momento de denunciar un delito. Al inaugurar la XXX Conferencia Nacional de Procuración de Justicia, en Mazatlán, el titular de la Segob llamó a los funcionarios en la materia explicar a la sociedad en qué consiste el nuevo Sistema de Justicia Penal, ya que si la sociedad lo hace suyo, tendrán éxito.

La Crónica de Hoy, (Alejandro Sánchez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800067.html>.

He mantenido tratos con Cocoa Calderón desde el 2006, dice La Tuta

Servando Gómez Martínez, La Tuta, cabecilla de Los Caballeros Templarios, aseguró por medio de una videograbación en internet que ha mantenido tratos con Luisa María Calderón desde 2006, cuando el hermano de ella era ya Presidente Electo de la República. Afirmó que los tratos entre la organización que encabeza y la ahora senadora del PAN se mantenían aun en 2011, cuando ésta fue postulada candidata de su partido a la gubernatura de Michoacán.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800075.html>.

Proceso, (Álvaro Delgado), <http://www.proceso.com.mx/?p=359103>.

“Cocoa” se deslinda de acusaciones de “La Tuta”

Luisa María Calderón, hermana del ex presidente Felipe Calderón Hinojosa, se deslindó de las acusaciones de Servando Gómez, alias “La Tuta”, quien declaró en un vídeo publicado en YouTube que se le solicitó favores a cambio del apoyo de “La Familia Michoacana” durante el pasado sexenio. En conferencia de prensa, acompañada del presidente del Acción Nacional, Gustavo Madero, negó haber pedido algún tipo de favor a “La Tuta”, como señaló el líder de “La Familia Michoacana” difundido en redes sociales.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799941.html>.

Milenio, (Omar Brito y Angélica Mercado),

http://www.milenio.com/policia/Rechaza-Cocoa-vinculos-lider-templarios_0_199180093.html.

Proceso, (La Redacción), <http://www.proceso.com.mx/?p=359131>.

Internacional:

TSE de Honduras da triunfo al presidenciable oficialista

Setenta y dos horas después de terminada la jornada electoral en la que los hondureños eligieron al sucesor del presidente Porfirio Lobo, ayer el Tribunal Supremo Electoral de Honduras (TSE), indicó que el candidato presidencial oficialista Juan Orlando Hernández es “claramente el ganador” de las elecciones del pasado domingo. Hernández, del gobernante Partido Nacional, obtuvo el 35.26 por ciento de los votos, escrutadas el 75.35 por ciento de las mesas, mientras que la opositora Xiomara Castro, del izquierdista Partido Libre, alcanzó el 29.14 por ciento, según indicó en una cadena nacional de radio y televisión el presidente del TSE, David Matamoros.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799783.html>.